

Título

ESTRATEGIAS PARA LA GESTIÓN EFICIENTE DE TIRAS REACTIVAS DE GLUCEMIA CAPILAR. EVALUACIÓN DE RESULTADOS SEGÚN CONSUMOS.

Clasificación

01- Accesibilidad de los pacientes

Palabras clave: TIRAS, GLUCEMIA

Autores

ESCUADERO BATALLA, FERNANDO; ESTEPA MUÑOZ, MONTSERRAT; GÓMEZ MONTERO, GERARDO; SARRIÓN BRAVO, JUAN ANTONIO; RODRÍGUEZ MARTÍNEZ, MARÍA ÁNGELES

INTRODUCCION

Evaluar el resultado de la implantación de diversas estrategias llevadas a cabo por Atención Primaria en el Área 2 de la Comunidad de Madrid entre los ejercicios 2008 y 2009 con el fin de conseguir una gestión eficiente de tiras reactivas de glucemia capilar para pacientes diabéticos.

MATERIAL Y METODOS

A mediados del ejercicio 2007 se observa un gran incremento en el consumo de tiras reactivas de glucemia capilar. Tras un análisis, se detecta la necesidad de adecuar las pautas de autoanálisis de los pacientes diabéticos según su situación clínica, siguiendo las recomendaciones científicas existentes. Así, se establecen diversas estrategias, que se implantan a partir de febrero de 2008: • Adecuación del circuito de entrega de tiras, pasando a realizarse por la enfermera en consulta concertada, en lugar de por la auxiliar de enfermería a demanda. • Optimización, modificación e informatización del protocolo de entrega de material a pacientes diabéticos. • Difusión y aplicación del Documento Técnico sobre Control de la Glucemia Capilar en pacientes diabéticos para la Comunidad de Madrid. • Control de Stocks y caducidades en los almacenes de los centros. • Seguimiento mensual de indicadores (DGPs Protocolo) por medio del registro en historia clínica electrónica (OMI-AP). • Asignación centralizada de tiras por Centro en función de pacientes diabéticos según tratamiento y grado de control. • Inclusión de pacientes en proyectos de educación terapéutica, incidiendo en alimentación, estilo de vida y fármacos.

CONCLUSIONES

Del análisis de la evolución en los envases consumidos entre los ejercicios 2001 a 2007, considerando la media de las salidas de almacén efectuadas, se observó un gran incremento del año 2006 al 2007 que superaba la tendencia de los ejercicios anteriores. Así, en 7 meses del 2007 se llevaban consumidas el 85% de las salidas producidas en 2006. Esta tendencia se confirmó al cierre del ejercicio con una desviación de un 54%. Tras la implantación de las estrategias mencionadas y efectuando el mismo análisis, en el cierre del 2008 se redujeron los consumos un 15% respecto al ejercicio 2007. El resultado al cierre del ejercicio 2009 no supone variación en el consumo respecto al 2008, aun cuando el número de pacientes diabéticos ha aumentado. El análisis de los consumos de tiras reactivas de glucemia capilar entre los ejercicios 2007 a 2009 refleja la eficiencia de las estrategias implantadas, a pesar del aumento del número de pacientes diabéticos entre dichos ejercicios.